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【質疑応答】 

≪一連の報道について≫ 

共同通信  今回の件に関して，意見を求めたとされている NPO 法人の代表の方とは，教育長

は個人的な付き合いがあったという報道もされていますが，その辺りはどうなので

しょうか。 

教 育 長  個人的な付き合いというのが何を指しているか分かりませんけれども，〔個人的な〕お

付き合いがあった・なしに関わらず，いずれにいたしましても一定の契約のルールに則っ

て適切に〔事務が〕行われているというふうに思っております。 

共同通信  もし個人的な付き合いがあった中で，今回の事業に関しても何かやり取りがあっ

たとするならば，それは県民の皆さんにとっても不信感が高まるというか，疑念に

思う部分があると思うんですけれども，そこは公表されないということでしょうか。 

教 育 長  公表はしても構いませんけれども，今回の件でやり取りがあったとするならば，事業自

体がうまく運んでいますかとか，事業について私が知らなければならないこと，もしうま

くいっていないのであれば，それはやはり私は県民の皆様の負託を受けて仕事をしており

ますので，うまくいくように計らわなければなりませんし，そちらの方のみであって，何

か誤解を招くようなことはないというふうに思っております。 

共同通信  今回のＮＰＯ法人とは，これまでにいくつ契約を結んだことがあるのでしょうか。実際

に入札に関わった事業を教えていただきたいのですが。 

教 育 長  こちらについては，これまで監査〔委員〕事務局の方に提出しているものを含めて，50

万円以上〔のもの〕が監査委員事務局へ提出することになっておりますけれども，令和２

年度から令和４年度にかけて 6 事業あると承知しております。契約金額は合計で，総額

2,600万円余となっております。その詳細につきましては，すごく細かくなってまいりま

すので，総務課長の方から説明があるかと思います。 

総務課長  令和２年度に監査委員事務局の方へ提供している資料ということですけれども，先ほど

教育長からありましたとおり，６件ございます。内容につきましては，令和２年度，〔令

和〕３年度につきましては，WWL という国の文部科学省の委託事業を受けて実施をした

事業，これが令和２年度が 262万５千円余，令和３年度につきましては 616万８千円余

という状況でございます。それから令和３年度につきましては，個別最適な学びに関する

教職員の研修の事業，この業務を委託しておりまして，金額が 91 万５千円余，それから

同じく令和３年度，高等学校課題発見・解決学習の推進プロジェクトに係る学習の生徒の

探究活動の委託業務，こちら令和３年度と〔令和〕４年度と２か年分ございますけれども，

令和３年度が 483万９千円余，それから令和４年度が 763万５千円余，それから令和４

年度につきましてはもう１件，教科情報に関する情報Ⅰの授業の支援業務というのを委託

しておりまして，こちらの金額が 427万３千円余という状況でございます。 

中国新聞  今，６件の事業があるというふうに御説明がありました。令和４年度，今年度の事業も

含まれていると思います。今回の件を受けて，契約解消なり，見直しなりというのをお考

えになるのかどうかをお聞かせください。 

教 育 長  全く考えておりません。契約のルールに則ってやっておりますので，今回の件で，〔契

約を〕解消するとかそういうことは全く考えておりません。 

中国新聞  分かりました。事実関係についてお聞きします。週刊誌の報道で，職員がメールをパン

ゲアの理事長にお送りになったとあります。教育長の方からその職員さんに，どのような

指示をされたのか，その辺のやり取りをお聞かせください。 

教 育 長  詳細のやり取りは私も一言一句覚えているわけではございませんけれども，今回のパン

ゲアさんの件については，私が担当課に情報提供をいたしました。この情報提供というの
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は，ここを使ってくださいというわけではなくて，こういう業者もあるよというような提

供でして，今までもいろいろなところでやっております。こういった情報提供をした事業

者であったために私の方から事前にパンゲアに連絡をしまして，職員から相談のメールが

届きますよというようなことを伝えておいたということになります。職員の方にも，こう

いった事業者があるよというようなことを紹介，情報提供したということになります。 

中国新聞  職員にはどういう手段でお伝えされたのでしょうか。 

教 育 長  確か，口頭だったと思います。 

中国新聞  〔職員に〕伝えた内容というのは，こういう事業者があるよということですか。パンゲ

アについて，どのような事業者かというのは職員に対してどのように説明されていたので

しょうか。 

教 育 長  いろいろな事業がございますけれども，私どもがやっている「学びの変革」の部分につ

いて，こういう事業者もあるよというふうな情報提供をしたまでです。これまでもこうい

った情報提供は，私も全国的なレベルで活躍している事業者，文部科学省の中央教育審議

会の委員なんかも務めている関係で，知り得ている情報はたくさんございまして，その都

度その都度，こういった事業者があるよとか，こういう考え方があるよというのは，仕事

をしていく上で伝えていっているわけでございます。ただ，だからと言ってその事業者を

必ず使わなければならないとか，逆に言うと，そういうふうに私が情報提供した事業者で

あっても契約に至らなかったことも多々ございますし，結果として契約がなされている場

合もございますし，その都度その都度，その事業の目的に沿って，公平・公正に考えられ

てやっているという形になります。 

中国新聞  週刊誌報道によると，パンゲアさんの方は入札参加資格がなく，一般競争入札には参加

できない，そのような業者にあえて発注しているという理由をお聞かせください。 

教 育 長  それはパンゲアさんだけではなくて他の事業者さんでもあるかと思いますけれども，入

札と随意契約というものがございまして，今回は公募型プロポーザル方式の形にしたもの

でございます。これは，どちらがいいというのは，もちろん入札というような形にするも

のと，今回のように公募型のプロポーザルにすることがいい場合もあるというふうに承知

しております。例えば，専門知識，企画とかノウハウ，こういったものというのは，建物

を建てるとか，何か決まったものを作るというものではなくて，比較的ソフトな部分，教

育というのはソフトだと思っているんですけれども，ソフトなものというのは，どうして

もやはり企画含めて〔公募型〕プロポーザルに参加をして，入札資格のない事業者でも広

く門戸を開くということも重要かと思っております。私がやっております，広島県教育委

員会で進めております「学びの変革」というのは，文部科学省の方から，探究学習をやろ

うというような，主体的・対話的で深い学び，をやろうと出ておりますけれども，なかな

か探究学習をやると言っても，学校側からするとやったこともないし，どうやってやった

らいいか分からない。それから，教育委員会には 2種類の働く人たちがいると思っている

んですけれども，ひとつは〔行政の〕事務方の方。これは，知事部局に行ったりいろいろ

なところに行かれている方です。それと，学校からいらっしゃった指導主事の方。２種類，

大きく分けていると思いますけれども，事務方の方々は探究学習の専門的な知識を持ち合

わせているわけではないし，やったこともない。学校側から来た指導主事の方々も，分か

っているかと言われると，今までやはり日本は画一一斉授業をやってきましたから，やり

方が分からない。そうしますと，いろいろな外からの知見を入れていかないと，なかなか

探究学習の具現化ができないと私は思っております。だからこそ，いろいろな外からの知

見を入れてですね，そうして私たちは自分たちでできるようになることもあると思います。

しかしながら，こういう専門的な知見を入れるためには，幅広に募っていく必要があろう
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かと思っております。 

中国新聞  ただ一方で，平川教育長になってからこの６件の事業が一気に発注されているというの

は，県民から見ると，少し不審に思われるのではないかと思うのですが，その辺はいかが

でしょうか。 

教 育 長  これだけではなくて，いろいろな形のものも始まっておりまして，まさに「学びの変革」

を加速するために，これまで実施したことのない，新たな取組をやっているわけでござい

まして，今までと同じであれば今までと同じ事業者という形になってしまうかと思うんで

すけれども，パンゲアさんは〔新しい事業をやるための事業者の〕その一つだとお考えい

ただければと思います。 

中国新聞  先ほど共同通信からも質問があったんですけれども，パンゲアの理事長とはどれぐらい，

飲食の写真が Facebook に出ていたりしたんですけれども，月１回食事をする仲だとか，

どのような程度のお付き合いなのでしょうか。 

教 育 長  飲食の写真がどこから取られたか分かりませんけれども〔週刊誌に〕出て，飲食そのも

のが県民の皆様に誤解を与えたのであれば，今後私もこれについては考えていかなければ

ならないと思っております。あくまでも知っている方とたまたま食事をしたというような

ことで，何回食事をしたとかすごく深い仲だとか，そういったことはないかと思っており

ます。ただ，もしそうであったとしても，プロセス自体は，なんらそれに引きずられない

ものだと思っておりますので，契約のルールに則って適切に事務方が行ってくれていると

いうふうに思っております。 

中国新聞  細かい確認なんですが，６件の発注方式は後で確認すれば教えていただけるのでしょう

か。〔公募型〕プロポーザルかどうかとか。 

教 育 長  もちろん，はい。 

中国新聞  最後にひとつだけ，冒頭発言で，これから対策を講じていくというふうにおっしゃりま

した。具体的にどのような対策をお考えでしょうか。 

教 育 長  まずは，私自身が，このような誤解を招いてしまったということについて，誤解と不信

を招くことがないよう努めていきたいというふうに思っております。それから，これも出

所もよく分かりませんけれども，もしこの報道のとおり，職員の誰かがこういうメールを

出したということなのであれば，申し訳なかったなと思っております。それは，職員に過

度な負担をかけたのではないかとか，言うに言えなかったのではないかというふうに思っ

ておりまして，これまでも，風通しの良い職場ということで私はやってきたつもりでおり

ますけれども，まだまだ修行が足りなかったなということで，改めて職員の皆さんが意見

を言いやすい職場づくりに真に努めていきたいという思いでおります。 

中国新聞  今のお話について何点か確認したいのですが，まず，平川教育長がパンゲアという業者

さんがあるよというふうに県の職員の方に紹介したのかということですよね。 

教 育 長  はい。 

中国新聞  それは，いつ誰に紹介したか覚えていらっしゃるかというのと，先ほどおっしゃったメ

ールを送った職員は，平川さんがお話された職員さんと同じ方なのかどうか教えていただ

けますでしょうか。 

教 育 長  誰に〔パンゲアのことを〕伝えたかは記憶にないんですけれども，一番初めのパンゲア

さんとのお仕事が，確かコロナが起こった令和２年のときだったと思いますけれども，そ

のときにこういう業者さんがいるよという，正直，この WWL という文部科学省の国際的

な取組を別の業者さんがやっていたんですけれども，これは基本的に海外に行って子ども

たちの国際マインドを養うというようなものだったんですけれども，〔コロナで〕行けな

くなってしまったのでどうしようかということで，高校教育指導課の方が一生懸命〔事業
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者を〕探してくれて，いくつかの事業者に当たってくれたのですけれども，そのときに，

パンゲアさんという事業者があるよということで，いろいろな事業をやっていたんですけ

れども，そのうち事業者については 3つお願いしたうち，２つは別の事業者さんで，パン

ゲアさんがその 1つだったというふうに記憶しております。 

中国新聞  今回の週刊誌報道があった件に関して，教育長からその職員にパンゲアという業者がい

るよというふうに紹介したということではなくて，紹介したのは令和２年のときに遡ると

いうことでしょうか。 

教 育 長  そうです。 

中国新聞  今回に関しては，改めて，パンゲアさんがいるよというお話はされていないということ

でしょうか。 

教 育 長  改めてはしておりません。既に令和 2年度から先ほど申し上げたように，私ども教育委

員会は〔パンゲアと〕お付き合いがありますし，この NPO の強み弱みも私どもの事業課

の方で知り得ていたと思いますので，あえて新たに何か〔私の方から〕情報提供をすると

いうことはないというふうに思います。 

中国新聞  今回のメールの中で，「平川教育長からお話があったと思いますが」という前置きがあ

ったんですけれども，今回の事業に関して，メール以前に平川さんの方からパンゲアさん

の理事長に対して，こういう事業を今考えているんだけれどもという，口頭での相談だっ

たりとかやり取りはあったんでしょうか。 

教 育 長  今回の件自体がまだ表に出ているようなものでもありませんし，工業高校に女子生徒を

もっと増やしたいという思いは，マスコミの皆さんにもお伝えしてきたところで，専門高

校のアップデートで，商業から始まって昨年度〔は〕工業，それから今年が農業高校とい

う形でやってきた中で，工業高校の女子生徒の比率が少ないところで５％，多くても 25％

なんです。ですから，せめて 25％ぐらいになってくれたらという思いはありましたけれ

ども，かと言って，ホームページにするとか何とかするというところまでまだ全然行きつ

いていないです。ですが，来年度の事業のための下準備をしている段階なので，これがそ

のまま議会に認証されるかどうかも分からないところなので，本当に，正直，なんでこん

な記事が出てしまったのかすごく驚いております。 

中国新聞  この事業の中身はともかくとして，こういう事業をやりたいんだというお話を，メール

が送られる以前に平川さんの方から〔パンゲアの〕理事長なり副理事長なりにお話しをさ

れたことがあるのかどうかなんですが。 

教 育 長  この事業というか，今までやり取りをしておりますので，全く話したことがないことは

ありませんし，いろいろな中で，今どのようなことを改善したいと思いますかとか，これ

は普通に話しますよね，どの事業者さんとも。それでそこに発注をするとか，事業として

成り立つかとか全然分からない状況なので，今マスコミの皆さんに申し上げているみたい

に，工業高校の女子〔生徒〕を増やしたいというのは，別にパンゲアさんだけではなく，

いろいろなところで私，どうしたらいいと思いますかというようなことは言っております。

が，ホームページだとかそういったところまでは全然，それは最後の落としどころなので

全然そこまではないと思います。ただ，私からの相談だけではなくて，事業課から相談が

いくかもしれませんねということで，相談のメールが届くかもしれませんよということは

言いました。それは言いましたが，詳しく何かお金のこととかそのようなことは一切言っ

た覚えはございません。 

中国新聞  そこは，あくまで職員さんの判断で，メールの中身に関しては送られたという認識でし

ょうか。 

教 育 長  このメールが出たとおりなのであればそうだと思います。 
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中国新聞  話が変わるんですけれども，懲戒処分の指針の改正をいただいておりますけれども，今

日この後も発表があるみたいなんですけれども，教育長が御就任された後に指針を一度改

正なさっていますよね。その後も，割と毎年複数件〔懲戒処分案件が〕出ていて，この後

も出る予定で，まだわいせつ事案・セクハラ事案が止まっていないという現状に関して，

平川さんの御認識だったりとか，なぜ止まらないのか，なぜなくならないのかというとこ

ろと，今後どういうふうに，何か新たに取り組んでいかれることがあるのかどうか，その

辺りお聞かせください。 

教 育 長  ４年前に広島県の教育長に就任させていただいてから，実はその年は〔事案の件数が〕

半減しました。そこから，何年前から比べるかというところはございますけれども，かつ

てに比べて０にはしたかったんですけれども，事実，半減したままずっと推移しておりま

した。ところが，今年になってからすごく増えて，私ども教育委員会は，これは何とかし

なくてはいけないという思いでおります。その要因については，もちろんひとつひとつあ

りますので，この後教職員課の方で御説明させていただこうかと思っていますし，どうい

う意図で今回改正をするかということについてもお話をさせていただこうと思っています

けれども，一つは，児童生徒の方が〔被害について〕言えるようになったということです

ね。何か事が起こると，「これはやっぱり駄目なことなんだ」ということで，言えるよう

になったということですね。これは逆に，出た方がいいというふうに思っております。厳

正に処しますが，そうではないものも含めて，とにかく根っこを絶たなければいけないも

のですから，それについては何らかの施策を打てないものかということは，ずっと教育委

員会の中で話をしております。就任してからそれこそ半減して，０にしたいというところ

でやってまいりましたけれども，残念ながら今年度になってから，ばっと増えてしまって，

これは本当に，誠に遺憾な気持ちでおります。 

R C C  週刊誌の報道の方に戻るんですけれども，確認も含めてなんですが，今回の京都の NPO

法人のほかにも，複数，この件について相談しているというふうに説明を受けたんですけ

れども，何社ぐらいに〔相談を〕やって，〔パンゲアと〕同様に簡単な仕様書だったりと

かこういう予算で考えているといった相談内容も全部一緒なのかも含めて教えていただけ

ますでしょうか。 

教 育 長  事業所名につきましては相手方のことがありますので，ここではお答えできないんです

けれども，事業者数は２者，２件ということでございます。 

R C C  〔パンゲア〕以外に２者，計３件ということですか。 

教 育 長  そういうことです。〔相談の〕やり方については，同じような形式で〔資料を〕添付を

したというところもあれば，そうではないところもあるというふうに承知しております。 

R C C  予算とか，これぐらいを見込んでいるみたいな具体的な数字とか金額というのは，３者

全部出しているという理解でいいですか。それとも出していないところもあるということ

なんですか。 

総務課長  大まかな数字ですけれども，３者とも同様に数字を出した上で，こんな内容でやりたい

と。ただ，あくまで情報収集ということですので，このぐらいのお金だったらどこまで何

ができるかなというようところを聞き取ったということでございます。 

R C C  素人で恐縮なんですけれども，そういう相談の段階で，これぐらいの事業規模みたいな

形で各事業者さんに相談すること自体が，素人の目から見ると談合的なように映ったりは

するんですが，このやり方自体に間違いはないというお考えでよろしいんですかね。ここ

を変える必要はないというふうにお考えですか。 

教 育 長  そこをやってはいけないということになりますと，企画が立てられません。先ほど申し

上げたように，県庁あるいは県教育委員会の中には，２種類の人がいると思っております。
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ひとつは，事務方と言われる方ですね，事務職員系の方々。その方々はいろいろな部署を

回るので，専門家ではありません。ただ，行政ではプロフェッショナル。それともうひと

つは学校からいらっしゃった先生方ということになりますけれども，何か事業，特にこう

いう新しいことですね，「学びの変革」ということで，どこの県もやっていないような新

しいことをやろうと思いますと，どうしても私どもはこれぐらいの金額でできるだろうと

素人目に思っても，全然０が違ったり，ということもありますので，明言はもちろんいた

しませんけれども，だいたいどれぐらいでできるんですかというのは聞いていかないと，

企画になりません。 

R C C  もちろん，聞いていくことは多分大事だと思うんですよ。こういう事業をやりたいんだ

けどどのぐらいの規模が必要なんでしょうかと聞くことはいいと思うんですけれども，逆

に，これぐらいの規模でやりたいというような，行政側からお金の数字を出すと，やはり

入札とか含めた時の入札率とかにも関わってくると思うので，こちら側からこの規模を示

すということに対しては，そこはもう仕方がないというようなお考えなのですか。 

教 育 長  仕方がないというか，今回はまだそれで発注したわけでもなければ，結局，それででき 

ませんよとどの業者からも言われてしまったわけで，結局，私たちの企画が甘かったとい 

うことですね。 

朝日新聞  先ほども〔質問で〕出ていたんですけれども，NPOの理事長との関係ということで，ま 

ず，教育長になる前からお付き合いがあったということなんですか。 

教 育 長  お付き合いというのはどういう〔ことでしょうか〕。 

朝日新聞  個人的にお付き合いもあったというふうにお話も出ていたんですけれども，教育長にな 

ってから，事業をやる上でお知り合いになったということなんですか。 

教 育 長  そういう方がいらっしゃるということは存じ上げていましたし，そういう事業をやって 

らっしゃるということは知っていましたが，細かく詳しく，この方がこういう事業をやっ 

ているということは，そんなに知っていたというわけではありません。 

朝日新聞  つながりはあったということなんですか。 

教 育 長  つながりというのは。 

朝日新聞  教育長になる前から〔知っていたということですか〕。 

教 育 長  存じ上げてはおりました。 

朝日新聞  存じ上げていたというのは，〔教育長に〕なる前から知ってはいたんですか。 

教 育 長  はい。 

朝日新聞  分かりました。会食とかを何度かされていたというようなお話もあったと思うんですけ 

ど，先ほど，飲食そのものが誤解を与えるか分からないというようなお話だったんですが， 

飲食そのものではなくて，飲食した会費とか，そういったものはどういうふうにしたんで 

しょうか。 

教 育 長  割り勘であったと承知しております。このときも千円とかですか，ランチですので。 

朝日新聞  先ほど「記憶にない」というふうにおっしゃっていたと思うんですけれども，これまで 

      どれぐらいの回数，覚えている形でもいいので，お会いされて会食されたとかいうのは覚 

えていらっしゃいますか。 

教 育 長  それはちょっと，すごくたくさんではないので覚えてないです。 

朝日新聞  一番直近ではいつだったのでしょうか。 

教 育 長  それについても，今手帳も持っておりませんので承知しておりません。 

朝日新聞  分かりました。直接理事長とやり取りをされることもあるんですか。 

教 育 長  それはパンゲアさんだけではなくて，いろいろな私どもをお手伝いしてくださっている 

方々ともちろんやり取りはします。 
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朝日新聞  ６件これまでに事業を発注されているということなんですけれども，こういったメール 

      というのは全てその６件とも送っていたんですか。これまで６事業契約があって，これは 

そういう事前の調査を踏まえての契約になるんですか。 

教 育 長  事前の調査を踏まえた契約かどうか。６件ともそれぞれなので，難しいですけど。 

総務課長  一般的に契約の形というのは，今みたいに今から事業を練って今から予算化して事業化 

      して，という前段階で聞いている話と，今回，例えば先ほどのWWL，これは急遽契約と 

いうか，事業をコロナで変更せざるを得なくなって，先ほど平川教育長からも話がありま 

したけれども，緊急でやらないといけないというところでお願いしたところもあります。 

したがって，必ずしも事前に全部，そういうやり取りをして事業化しているということで 

はないです。 

朝日新聞  教育長が発表されている中で，これまでにもパンゲアさんにメールでそういったものを 

      お知らせしていたことというのは他にもあるんですか。 

教 育 長  そこは担当でないので分からないですけれども，どうなんでしょうか。 

総務課長  同じように，おそらくメールで情報収集することは当然あると思うんですけれども，ち 

      ょっと今そのメールを全部調べて手元に持っているわけではございませんので，今は分か 

らないということでございます。 

朝日新聞  事実関係で確認させてください。会食されたことがあるという件なんですけれども，そ 

      の会食というのは，パンゲアさんへは最初に令和２年度に受注されていると思うんですけ 

れども，この受注以降にも会食の事実はありますでしょうか。 

教 育 長  あると思います。あります。 

朝日新聞  把握されている限りで何回ありますでしょうか。 

教 育 長  先ほど申し上げましたが，何回というのは分かりませんけれども。 

朝日新聞  ただ，少なくとも令和２年度の受注以降には少なくとも１回以上はあるということでよ 

      ろしいですか。 

教 育 長  はい。 

朝日新聞  その上で確認なんですけれども，広島県の教育関係職務倫理要綱で，利害関係者にあ 

      る両者との飲食を共にすることを禁じているというのがありますけれども，こうした規定 

があるのは事実でしょうか。 

教 育 長 はい，ございます。 

朝日新聞  これに，教育長は含まれるのでしょうか。 

教 育 長  広島県教育関係職員倫理要綱においては，飲食について定められているというのは承知 

      しておりますけれども，私は特別職になりますので，この要綱の適用を受けるものではな 

いというふうに思っております。しかしながら，誤解や不信を招くようなことがあるので 

あれば，改めていきたいと〔思っております〕。それからこの飲食というか，ランチです 

けれども，確かこの事業に関わることで，お昼でも行きながら，うまく事業が運んでいるか

どうか，私は業務を遂行していかなければいけない立場におりますので，それを話したとい

うふうに承知しております。 

朝日新聞  今，教育長が「業務を遂行するうえで」というお話をされましたけれども，実際に教育 

委員会のいわゆる発注事業というものを受注している特定の組織・団体と個別に食事をする

ということ自体が疑念を招くということは大いに考えられると思うんですけれども，そうい

った思いには至らなかったんでしょうか。 

教 育 長  もしそうであれば，今後改めていきたいと思っております。 

朝日新聞  分かりました。あと確認させてほしいんですけれども，令和２年度以降，６件その契約 

      があったということですけれども，この６件のうち，いわゆる入札でしたり公募型プロポ    
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      ーザルに応募したのがこのパンゲア１件だったというケースはあるんでしょうか。 

総務課長  〔公募型〕プロポーザル等をした結果，〔パンゲア〕１件だった事例はあります。この 

      件については，先ほど契約方法を教えてもらえるかという御質問もあったと思うので，教 

育長の会見が終わった後に，少し御説明をさせてもらえればと思います。 

朝日新聞  あと金額のところで教えてほしいんですけれども，先ほど教育長が企画をする上で，金 

      額を出さないと企画が立てられないという趣旨のお話をされていましたけれども，各地の 

教育委員会ですとか専門家にお話しを伺ったんですけれども，事前の段階であっても，行 

政側から具体的な金額を示すというのは通常あり得ないというようなことをおっしゃって 

いる自治体が各地にあるんですけれども，その中で広島県教〔育〕委〔員会〕でこういう 

対応をしているというのは，何か特別な事情があるのでしょうか。 

教 育 長  それはどういう意図をもってそうおっしゃっているか分かりませんけれども，本県は「学 

びの変革」で新しいことをやっておりますので，新しいことをやろうと思いますといろい 

ろ企画を立てていかなければいけませんね。そういうことだと思います。 

朝日新聞  通常の事前リサーチですと，金額を示さずに相見積もりを取ったうえで，複数業者の出 

     してきた金額を基に，教育委員会側で具体的な金額を決めていくというのが一般的な手法だ 

     と思うんですけれども，その前に金額を出すというのはどういう理由なんでしょうか。 

教 育 長  そこはちょっと分かりません。 

総務課長  今の話だと，もう事業が決まっていて，今から契約をすると。それで，金額を伝えたよ 

      うなふうに受け取られているのではないかと思うんですけれども，そうではなくて今から 

どんな事業をしようかと。ではこのぐらい〔の金額〕だとどんなことができますかと。こ 

れも他の業者に聞いていくと。教育委員会で，「学びの変革」推進寄付金というのをやっ 

ておりますけれども，これは決められた寄付の額があって，ではこの金額とどんなことが 

できるかとかというのを聞いたりすることはございます。ただ，それをそのまま事業化す 

るということではなくて，リサーチを我々としてはしっかりやった上で，では県の教育委 

員会として，どういう事業が一番いいかと。そのうえで，次に予算化をしていく。という 

情報収集の一環だという段階のものだということで御理解をいただければと思います。 

共同通信  細かいところの確認になってしまって申し訳ないんですけれども，週刊誌にあり 

ました報道では，職員の方が NPO 法人に送られたメールには，「５月下旬入札公告， 

６月下旬入札事業者決定」という具体的なスケジュールまで記載されていたようなん 

ですけれども，これは，パンゲアの方からこの金額だけでは進められませんといった 

返事が来てから取り消しになったというか，計画ができなくなったということなんで 

しょうか。 

総務課長  メールで示しておりますスケジュールが載っていたんですけれども，それは通常，スケ 

ジュール感というのがないと，業者の意見として本当にこれでできますかというのは，金 

額だけだと分からないということで，最短だとこんなスケジュールになるけど可能かとい 

う，そういう点でお聞きをしたものだと理解しておりますので，御承知おきください。 

共同通信  分かりました。あと，パンゲア以外にも入札資格がない業者で，一般公募のもの 

に関して参加されるような事業者というのはあったというか，今もあるのでしょうか。 

教 育 長  それは〔公募型〕プロポーザルであれば，広く募りますので可能性としてはないとは言 

      えないというふうに思っております。 

中国新聞   先ほど，お昼ごはんとかを行かれたときに，事業の進捗具合とかも尋ねられるとおっし

ゃっていましたけれども，それは普通に考えたら，それこそ事務方の方とか教育委員会の

職員さんに，あの事業今どうなってるとか聞けばいいのではないかと素人の考えとしては 

思うんですが，それはパンゲアの方とわざわざご飯に行って聞く必要性というのはどうなん
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でしょうか。 

教 育 長  もちろん双方から聞いて，必ず業務が遂行するようにというふうに思っております。 

中国新聞  業務が遂行されるように，双方から聞いているという〔ことですか〕。 

教 育 長  県の教育委員会の職員も，「学びの変革」をやっていくうえで，やったことがないこと 

     をやっているわけです。ですから，確実にできないことも時々出てこようかと思っておりま 

す。これは，私もそうです。やったことのないことをやっていますので。ですから，このと 

きに何か問題とか課題とかありますかとか，協力をしてくださる事業者さんにやり辛いとこ 

ろがありますかと聞くことは，プロジェクトマネージャーとして当然の仕事だと思っており 

ます。それで業務が遂行できないと，私は県民の皆様から負託を受けてやっておりますので， 

着実に，確実にやるためにこれはやっているわけです。 

中国新聞  あともう１件。今回の件について，職員から相談のメールがおそらく届くよというふう 

に，パンゲア側に平川さんの方からお話をされたということですけれども，実際にメールを 

送ったということは，それは御承知だったんでしょうか。 

教 育 長  それは今回の件で初めて知りました。 


